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MUNICIPALIDAD DE NARANJO 3 
ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 46  DEL 11 DE NOVIEMBRE  DEL 2013. 4 

 5 
Acta de la Sesión  Ordinaria número 46 Celebrada por el Concejo Municipal a las 6 
dieciocho horas del lunes 11 de Noviembre del 2013 en el Palacio Municipal de 7 
Naranjo en el distrito primero.   8 
 9 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: Presidente Gilberto Ruiz Vargas, 10 
Vicepresidenta Alicia Alfaro Castro, Señor Ovidio Rojas Cubero, Señor Hans Corrales 11 
Morales  y el Señor Alex Zambrana Obando REGIDORES SUPLENTES: Señora Maria de 12 
los Angeles Mora Varela C.C Marielos, Señor Greivin Porras Pérez, Señor Geovanny 13 
Solano Venegas y señor Carlos Alfaro González.  SINDICOS PROPIETARIOS: señor 14 
Manuel Ángel Rodriguez Pérez,  señor Jose Antonio Hidalgo Peraza, señor Luis 15 
Fernando Vargas Retana,   Jose Olivier Arrieta Vega, Señora Marjorie Sánchez Brenes, 16 
Señor Luis Antonio Alpizar Ramírez, Señor Rolando Castro Porras y señora Mayra 17 
Fonseca Bolaños, SINDICOS SUPLENTES: señora Xinia Pérez Hidalgo, señora María 18 
Isabel Villalobos Carvajal y señor Olivier Segura Cabezas. FUNCIONARIOS 19 
MUNICIPALES: Licda. Olga Marta Corrales Sánchez Alcaldesa, Ing. Claudio Rodriguez 20 
Ramirez Vicealcalde, Señora Gabriela Sandoval Espinoza Secretaria interina para el 21 
levantamiento de la presente acta. 22 

 23 
 La  Regidora Alicia Alfaro  lleva a cabo una oración.  24 

 25 
CAPITULO Nº  1  26 

 27 
Se lee y aprueba el orden del día, para la Sesión Ordinaria número 46 del 11 de 28 
Noviembre del 2013.   29 
     30 

CAPITULO Nº  2 31 
ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 32 

 33 
ARTICULO 1.  Se recibe a los señores Edwin Gerardo Villalta Arroyo cédula 2-462-416 34 
Presidente, Ronald Antonio González Brenes cédula 1-847-118 Vicepresidente, Víctor 35 
Hugo Pérez Hidalgo cédula 2-432-600 Fiscal, Gustavo Ernesto Perez Perez cédula 2-593-36 
940, Ruth Vanessa Rodriguez Hidalgo cédula 2-552-269 secretaria. Olga Iveth Pérez 37 
Castro cédula 2-390-789 Vocal 1, Luis Diego Rojas Pérez cédula 2-645-205, miembros del 38 
Comité de Caminos Calle Muñoz San Miguel Este.  39 
 40 
ACUERDO SO-46-358-2013.El señor  Presidente Municipal procede a nombrar y 41 
juramentar  señores Edwin Gerardo Villalta Arroyo cédula 2-462-416 Presidente, Ronald 42 
Antonio González Brenes cédula 1-847-118 Vicepresidente, Víctor Hugo Pérez Hidalgo 43 
cédula 2-432-600 Fiscal, Gustavo Ernesto Perez Perez cédula 2-593-940, Ruth Vanessa 44 
Rodriguez Hidalgo cédula 2-552-269 secretaria. Olga Iveth Pérez Castro cédula 2-390-45 
789 Vocal 1, Luis Diego Rojas Pérez cédula 2-645-205, miembros del Comité de Caminos 46 
Calle Muñoz San Miguel Este y le autoriza a iniciar labores. Acuerdo en firme por 47 
unanimidad.- 48 
 49 
ARTICULO 2. Se recibe al Señor Geovanny Solano Venegas quien va ostentar el puesto 50 
de Regidor suplente en sustitución de la Señora Evelyn María Segura Arias. 51 
   52 
ACUERDO SO-46-359-2013.El señor  Presidente Municipal procede a nombrar y 53 
juramentar  Señor  Geovanny Solano Venegas le autoriza a iniciar labores. Acuerdo en 54 
firme por unanimidad.- 55 
 56 
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ARTICULO 2BIS. Se recibe al Lic. Luis Ernesto Castro Campos Director Tributario en cual 57 
viene a evacuar la duda el tema de la conectividad con los Bancos para el pago de los 58 
servicios Públicos Municipales y también el tema de la Aprobación Parcial del 59 
Presupuesto Extraordinario N° 3. 60 
 61 
Comentarios: 62 
 63 
1-La Señora Alcaldesa menciona que se había presentado una moción de los Regidores 64 
y posteriormente el acuerdo de solicitar a esta Servidora un informe sobre el avance de 65 
la conectividad con los Bancos, le pedí al compañero Vicealcalde que elaborara un 66 
resumen, le facilito la palabra y posteriormente los compañeros Lic. Ernesto Castro y 67 
Bach. Julio Arley nos pueden ayudar a contestar ya que es muy importante. 68 
 69 
El Vicealcalde menciona  el asunto es muy simple señores Regidores,  como dice Doña 70 
Olga es por un asunto presupuestario de hecho para este presupuesto hicimos lo 71 
humanamente posible para incluir una partida para reforzar el pago de comisiones, es 72 
un asunto contable y se los va a explicar el compañero Ernesto Castro, lo que es la 73 
plataforma, los contactos ya están listos, básicamente lo que he entendido cada pago 74 
que se hace a través del banco este cobra un porcentaje, ese porcentaje 75 
contablemente hay que  registrarlo y como no se tiene contenido económico no se 76 
puede hacer, hay que presupuestarlo y no hemos tenido el contenido para realizar la 77 
conectividad. 78 
 79 
EL Lic. Ernesto Castro menciona que para todos es muy claro que siempre hemos 80 
andado limitados de ingresos libres que es lo que  se ocupa para solventar la parte 81 
administrativa, dentro de esa parte administrativa está el pago de las comisiones, hoy 82 
por hoy no se tiene recursos para realizar el pago de las comisiones para el manejo de 83 
las cuentas bancarias y para entrar en una conectividad significa que por cada 84 
transacción nos van a cobrar el 2% del monto transado, entonces para pagar el banco 85 
tiene que haber el contenido presupuestario respectivo algo que ahorita no tenemos, 86 
esto se resume es que mientras no tengamos ingresos libres para poder reforzar el reglón 87 
del pago de comisiones con el Banco esta Municipalidad no podrá entrar en una 88 
conectividad, ya sea con cualquier institución bancaria, de hecho y siento vergüenza 89 
cuando me llaman y me dicen que como es posible que a estas alturas la 90 
Municipalidad no tenga esa conexión con los Bancos y hay que decirle a las personas 91 
ustedes tienen que llamar para decirles cuanto es lo que se debe, realizar el depósito y 92 
ya se enviara el baucher por fax o escanearlo y enviarlo por correo electrónico estamos 93 
totalmente anticuados pero esa es nuestra realidad,   hasta que esta Municipalidad no 94 
tenga ingresos libres para solventar esa necesidad no se podrá entrar en conectividad y 95 
ver que no es solo esa necesidad hay muchas más que se cubren por ingresos libres. 96 
 97 
El Regidor Hans Corrales menciona dos preguntas, una cuando hablamos de 98 
conectividad no necesariamente estamos hablando del Banco de Costa Rica estamos 99 
hablando de cualquier Banco, que ha pasado propiamente con lo que es Banco de 100 
Costa Rica. 101 
 102 
El Lic. Ernesto Castro menciona lo que es el Banco de Costa Rica ya paso a la historia, 103 
todo lo de las transacciones que era lo que teníamos anteriormente la Municipalidad 104 
dijo no es de nosotros ya que fue el Banco el que cambio la plataforma que tenía para 105 
las conectividades, por último se concluyó que el Banco tenía que asumir eso y el Banco 106 
tampoco, hoy por hoy lo que queda del convenio que tenía anteriormente es el cajero 107 
que está en la Municipalidad, y no se sabe que van a hacer con ese cajero. 108 
 109 
EL Regidor Hans Corrales si hay comisión por cada transacción que se haga a nivel 110 
Municipal porque hay Municipalidades que tienen hasta cuatro sistemas bancarios 111 
funcionando en un sistema de conectividad, será mejor tener solo uno y pagar una 112 
comisión que estar pagándole a cuatro, no será que puede generar una ventaja no 113 
solo en el sistema financiero. De cobro de comisión sino en otro aspecto. 114 
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El Lic. Ernesto Castro menciona que el hecho de contar con una conectividad con un 115 
Banco o con todos tiene una gran cantidad de ventajas, una que el dinero va 116 
directamente a la cuenta de la Municipalidad y dos la mayoría de la gente realizaría los 117 
pagos desde su propia casa sin tener que ir a los Bancos o a la Municipalidad, por otro 118 
lado disminuiría la cantidad de gente que nosotros recibimos aquí y se podría tomar uno 119 
de los funcionarios que está en la caja, para que realice  otra labor más necesaria. 120 
 121 
EL Regidor Hans Corrales pregunta si eso solo se satisface en el reglón de ingresos libres o 122 
no existe otro rubro a nivel de plataforma tecnológica, instrumentos tecnológicos, 123 
sistemas de información. 124 
El Lic. Ernesto Castro menciona que el problema no es que nos falte equipos, o sistemas 125 
el problema es el reglón de donde se cobra el dinero que se llama pago de comisiones 126 
al no haber suficiente contenido presupuestario no podemos entrar en una 127 
conectividad y ustedes saben muy bien que de todos los servicios se toma el 10 % para 128 
gastos de administración eso más el restante de ingresos libres no son suficientes para 129 
cubrir todas las necesidades. 130 
 131 
EL Vicealcalde menciona que hay que agregar un punto que es muy importante 132 
porque es el asunto presupuestario se me ha explicado en varias ocasiones, en ese 133 
rubro de comisiones se tiene que suponer que se van a cobrar todos los ingresos 134 
probables de la Municipalidad y es este momento no existe el monto necesario  en el 135 
presupuesto ordinario. 136 
 137 
El Lic. Ernesto Castro menciona que si tenemos un presupuesto de dos mil millones de 138 
colones de los cuales quinientos millones son por transferencias del estado esas no 139 
tendrían que pagar nada, pero del restante de los mil quinientos millones  habría que 140 
suponer que entra 70%,80 % o porque no el 100 % a través del Banco habría que pagar 141 
un 2% sobre esos mil quinientos millones al Banco y es un montón de plata que habría 142 
que pagar al Banco. 143 
 144 
El Regidor Carlos Alfaro menciona que lamentablemente la problemática es la falta de 145 
contenido para cancelar al Banco el 2 % del pago de la comisión, entonces la 146 
problemática no es del sistema porque a nosotros se nos había dicho que la 147 
problemática era el sistema que no era compatible con los Bancos, otra pregunta 148 
porque otras Municipalidades si tienen la liquidez para solventar esto, yo considero que 149 
se debe de buscar la manera de hacer posible que la Municipalidad tenga la 150 
conectividad para estar a nivel de otros Cantones. 151 
 152 
 El Lic. Ernesto Castro menciona que hoy por hoy no tenemos problemas de equipo el 153 
problema está en que no tenemos plata para cancelar la comisión a los Bancos, en 154 
cuanto a su pregunta es porque ellos si tienen liquidez para incluir en ese reglón y la 155 
Municipalidad de Naranjo no, la diferencia que tenemos con los demás Cantones es 156 
que ellos si cuentan con recursos en la parte Administrativa para hacerlo  157 
 158 
El Presidente Municipal pregunta no es que se requiera dinero para pagarle al Banco la 159 
conectividad es que lo rebajan de cada deposito que se haga, de hecho el porcentaje 160 
que se le paga al Banco es por lo que la gente deposita, entonces eso se rebaja de ahí, 161 
pero el Banco se lo va a dejar, yo soy del criterio de que con la conectividad van a  162 
aumentar los ingresos ya que todo mundo llega aquí y se devuelven, yo creería que a 163 
esa comisión no hay porque tenerle miedo.  164 
 165 
El Lic. Ernesto Castro menciona que para registrar eso que el Banco nos está quitando 166 
por el pago que es la comisión tenemos que cargársela a una cuenta que se llama 167 
pago por comisión, ejemplo si se paga ¢100 el Banco nos devuelve a nosotros ¢98 pero 168 
nosotros tenemos un recibo que dice que nos ingresaron ¢100 donde usted está 169 
cancelando sus impuestos entonces que pasa con esos ¢2 como lo registramos con el 170 
pago de la comisión y si no hay plata para pagar el pago de la comisión entonces las 171 
cuentas no cierran, si claro el Banco se lo deja de una vez el problema como se registra 172 
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al presupuesto, no es tenerle miedo es que hay que presupuestarla y no tenemos 173 
ingresos libres para pagarla.  174 
 175 
EL Regidor Hans Corrales menciona eso yo lo entendería cuando el proyecto lleva rato  176 

 177 
La Señora Alcaldesa menciona aquí nos vamos a enfrascar en dimes y diretes porque 178 
mejor no invitamos a los personeros del Banco para que les expliquen mejor, porque si 179 
fuera tan fácil ya eso estaría desde hace tiempo, pero no es tan fácil ya que tiene que 180 
haber un contenido económico, desde que nosotros iniciamos se hablaba de veinte 181 
millones de colones y ahora se habla de más plata, si nosotros no hubiéramos entrado a 182 
esta Municipalidad  con un déficit podría ser que estuviese la conectividad, no se ha 183 
podido y no es cuestión de que no queramos, con todo respeto yo voy a convocar a los 184 
personeros que vengan con números y todo.   185 

 186 
El Regidor Carlos Alfaro menciona yo discrepo con la Señora Alcaldesa de que no se 187 
entienda porque yo si lo entiendo perfectamente porque he conversado y sé que tiene 188 
que haber un fondo en el presupuesto asignado antes, pero a través de la conectividad 189 
vamos a lograr que entren más recursos libres que podría venir a cubrir una parte, 190 
porque yo les garantizo que a través de la conectividad van a subir los ingresos, ya que 191 
ahora es más fácil trabajar de esa forma. 192 
 193 
El Lic. Ernesto Castro menciona entendamos dos cosas el Banco le cobra la comisión de 194 
esa recaudación a la Municipalidad, para iniciar con la conectividad hay que tener X 195 
suma y no sé si alcanzara  en el reglón de comisiones para poder empezar porque si no 196 
que hacemos con que el Banco nos cobre un mes cien millones y nos mandan a decir 197 
aquí están los cien millones y nos dicen páguenos y no tenemos nos pueden demandar 198 
por incumplimiento de contrato, ya que tenemos que tener ese dinero en la cuenta 199 
para poder pagarle al Banco. 200 
 201 
EL Presidente Municipal menciona esa es la parte que no entendía, creí que era que 202 
perfectamente no era necesaria la cuenta, hay que tener un fondo que responsa por 203 
esa comisión. 204 
 205 
EL Regidor Hans Corrales menciona sobre el comentario que se dio la semana anterior, 206 
independientemente del sistema Bancario yo hable con la gente del Banco Nacional 207 
ellos me sugirieron la posibilidad de venir y exponer el asunto, si es un asunto que se 208 
vuelve técnico ya que aquí hay dos valoraciones una desde el punto de vista financiero 209 
y otra desde el punto de vista técnico sobre el software, yo pienso que no es lo mismo 210 
una Municipalidad que tiene el sistema desde hace varios años y se montó sobre el 211 
mismo a la que comienza  creo que sería bueno colocarla en un periodo de prueba 212 
para ver el comportamiento podría tratarse como un plan piloto porque si nos 213 
esperamos a que eso exista quien sabe cuántos  años llevamos yo creo que esto no se 214 
va a dar. 215 
 216 
El Vicealcalde menciona algo muy importante este mes de diciembre el IFAM va a 217 
presentar la plataforma de conectividad de ellos, que se pueden conectar todas las 218 
Municipalidades del país, se debe tomar en consideración que esos 1.5 millones que 219 
habla el Lic. Ernesto Castro ahí entra, bienes inmuebles, agua, basura y de agua y 220 
basura es lo más grueso, y si entra ¢100 de desechos sólidos ¢90 no los podría tocar la 221 
administración pero si los toca el rebajo del 2% que hace el Banco, como lo ofrece el 222 
Banco de Concepción,  Acueducto de San Antonio de Barranca, el problema radica en 223 
que el banco se lo cancela pero contablemente aquí tiene que registrarse y tiene que 224 
estar en la cuenta de comisiones y se pasa para completar el pago y no es como dice 225 
don Carlos Alfaro que entre más ingresa vamos a tener más ingresos libres no eso debe 226 
estar presupuestado, el problema es que todo lo que ingresa debe de irse a 227 
amortización y tenemos compromisos con salarios y en este momento como es de su 228 
conocimiento estamos casi en números rojos en lo que es ingresos libres apenas nos está 229 
dando, aquí va a llegar cualquier entidad bancaria y nos van a decir firmemos el 230 
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convenio pero el problema es como hacen los compañeros para registrarlo 231 
contablemente.  232 
 233 
EL Presidente Municipal menciona estamos claros y será buscar la forma para llegar a un 234 
entendimiento con los Bancos habría que esperar a ver como lo resolvemos y de mi 235 
parte todo queda muy claro. 236 
 237 
El Regidor Geovanny Solano menciona que la gente puede pagar el agua de la ASADA 238 
de Dulce Nombre en el Banco y se ha bajado mucho la morosidad se puede decir que 239 
casi al 0 %. 240 
 241 
El Regidor Alex Zambrana menciona a mí en lo personal me quedo muy claro la 242 
conectividad en este momento está urgiendo, tenemos que buscar la manera de crear 243 
esa cuenta; y aprovechado en la mañana vine a pagar el agua y tuve que esperarme 244 
como 20 minutos ya que hay tres cajeros y solo uno estaba trabajando, yo siento que 245 
estamos entrando en un mes donde hay mucho movimiento, considero que hay que 246 
reforzar la manera de los cajeros a la hora de pago ya que debemos de buscar la 247 
manera de la conectividad y ahora debemos trabajar con la herramienta que tenemos,  248 
 249 
El Lic. Ernesto Castro menciona que ahorita tenemos dos cajeros y lo reforzamos con 250 
otro funcionario que es de gestión de cobro, ese funcionario tiene que dejar sus 251 
funciones de gestión de cobro para cubrir el rato del café y de almuerzo de esos 252 
compañeros, en tiempo de la primera semana de cada mes lo  reforzamos con el 253 
compañero de gestión de cobro, ya que no tenemos los recursos ahorita para tener otro 254 
cajero ahí y si tuviéramos la conectividad podríamos trabajar solo con un cajero. 255 
 256 
2-El Presidente Municipal menciona sobre el acuerdo que se tomó la semana pasada en 257 
relación al tema de la Aprobación parcial del Presupuesto Extraordinario N° 3, ya que 258 
nos parce incorrecto y no aceptable el hecho de que ustedes no hayan notado el 259 
asunto de que no estaba aprobado el préstamo del IFAM a la hora de mandar nosotros 260 
esa petición a la Contraloría General de la Republica para programar ese dinero para 261 
el año entrante, como lo dije el otro día me parece que eso es obligación de ustedes 262 
decir, no se pueden enviar ese extraordinario con eso puesto que no ha sido aprobado 263 
el préstamo con el IFAM, queríamos saber qué fue lo que sucedió ahí. 264 
 265 
El Vicealcalde menciona que Doña Olga me paso ese asunto a mí, básicamente el 266 
presupuesto se fue con los cien millones para hidrómetros e hidrantes y yo tengo la 267 
documentación se solicitó por escrito al IFAM  que mandaran la certificación y el 268 
presupuesto del préstamo  está aprobado de hecho, y hacía falta un documento que 269 
Don Julio Arley había solicitado para cumplir y la Contraloría nos fijó una fecha y Don 270 
Julio y el Lic. Ernesto mandaron el documento, voy a ausentarme un momento a traer la 271 
documentación donde se demuestra y Doña Olga hablo directamente con la Directora 272 
ejecutiva del IFAM y le hizo ver esa situación lo que había sucedido con la Contraloría 273 
por la no presentación de ese documento.   274 
 275 
El Lic. Ernesto Castro menciona lo que paso con ese crédito de los hidrantes y los 276 
hidrómetros hubieron varias reuniones que vinieron a la Municipalidad funcionarios del 277 
IFAM, incluso hubo hasta videoconferencias donde se concluyó que era apremiante 278 
entrar con ese crédito y que lo última opción era incluirlo dentro del presupuesto 279 
extraordinario numero 3 ya que se vencía el tiempo, ya que la Contraloría solo autoriza 280 
tres extraordinarios al año y que el ultimo se hace en setiembre,  se quedó con el IFAM el 281 
compromiso que a más tardar  el 8 de setiembre teníamos que tener aquí el documento 282 
de la Junta Directiva del IFAM donde se aprobaba el crédito, ya que lo que teníamos 283 
era un documento de la parte de crédito donde se nos decía que ya lo teníamos 284 
aprobado, cuanto había que pagar y de cuanto iba a ser el crédito y ellos nos dijeron 285 
que con eso es suficiente para que la Contraloría  lo apruebe porque así nos lo han 286 
aprobado en otras Municipalidades, quedamos que el 8 de setiembre íbamos a tener el 287 
documento aquí llamamos y nos dicen tenemos un problema resulta que la Junta 288 
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Directiva tiene como dos o tres sesiones que no se reúnen, consulte si se podía mandar 289 
con el documento que teníamos a la Contraloría y le dimos a la Contraloría toda la 290 
información que teníamos que nos había mandado el IFAM y le dimos el contacto con 291 
quien tenía que hablar que él se comprometió a que él nos arreglaba el problema, 292 
paso el tiempo se envió el presupuesto la Contraloría nos llamó y nos pidió el 293 
documento de aprobación del crédito y no lo tenemos, llamamos al IFAM se les explico 294 
la situación y ellos se comprometieron en arreglar el asunto pero al final de cuentas 295 
resulta que a la Contraloría no se le envió nada y si no va el acuerdo de la Junta 296 
Directiva el presupuesto no se aprueba, pero el compromiso fue del IFAM tener ese 297 
documento aquí el 8 de setiembre y no lo tenían se mandó el presupuesto a la 298 
Contraloría en el entendido de que en el transcurso de que la contraloría lo conociera 299 
nos mandaba ese documento, y la respuesta es que pasaron dos o tres sesiones que la 300 
junta directiva no se reunieron hoy por hoy fue que no fue aprobado el presupuesto 301 
inclusive hay un documento que exime a la Municipalidad no es responsable de 302 
problema o desordenes internos que hay en el IFAM ya que una cosa es los que ven el 303 
préstamo y otros los que aprueban el préstamo. 304 
 305 
El Regidor Hans Corrales menciona que aquí el único que pierde credibilidad es el 306 
Concejo Municipal porque a como se entiende esto de aquí sale un acuerdo sin tener el 307 
respaldo, la molestia de que a veces decimos que  la Contraloría nos ve con lupa ya 308 
que si van cosas como estas a medias por una institución o por otra, nosotros no 309 
podemos echarle la culpa a nadie ya que desde el momento en que se pide un 310 
acuerdo aquí es porque sale completo para allá, nosotros pedimos que ustedes nos 311 
explicaran aquí,  es porque está la credibilidad del Concejo  Municipal. 312 
 313 
El Lic. Ernesto Castro menciona que el presupuesto como tal iba bien el problema es un 314 
documento que está faltando que el IFAM se comprometió a enviar en una fecha, que 315 
hacíamos o mandábamos el presupuesto así  o sacamos esos ciento diez millones e 316 
enviábamos el presupuesto, se estaba gestionando ante la Contraloría lo que fue la 317 
contratación directa de la compra de los hidrómetros e hidrantes , entonces llevábamos 318 
las dos cosas juntas y si dejábamos una la otra se nos caía, mandar el presupuesto sin 319 
eso y si la Junta Directiva del  IFAM nos lo aprueba y llega el documento y nos 320 
quedamos con el documento aprobado y no tenemos la plata en el presupuesto o 321 
teníamos la plata y no teníamos el documento para poderlo ejecutar,  a lo último pese 322 
a la irresponsabilidad del IFAM de no mandar el documento lo más correcto era 323 
mandar el presupuesto para que en el transcurso de que la Contraloría analizara el 324 
presupuesto llegara el documento. 325 
 326 
El Regidor Carlos Alfaro menciona que yo creo que si la documentación no está 327 
completa no se debe de  enviar máxime que la Contraloría nos tiene con lupa, ahora 328 
Lic. Ernesto esto nos pasa porque siempre andamos al filo de la navaja y no hay tiempo 329 
para corregirlos. 330 
 331 
EL Lic. Ernesto Castro menciona que el extraordinario se tuvo todo el mes para 332 
conocerlo y tenemos varios documentos por parte del IFAM donde se nos indica que 333 
está aprobado el crédito.   334 
  335 
EL Vicealcalde menciona dos puntos aquí estuvo la Señora del IFAM y se les hablo de los 336 
hidrantes e hidrómetros y aquí les solicitamos que fueran para este año, partiendo de 337 
ese punto y teniendo la documentación que nos decía que el préstamo estaba 338 
aprobado fue que se mandó, cuando se manda fue que la Contraloría nos dice que 339 
hace falta esa nota y la Contraloría nos dice que ocupan esto y aquí está toda la 340 
documentación y la pueden revisar y no es como dice don Carlos Alfaro de que hubo 341 
negligencia de que no se mandó con el tiempo necesario y se mandó con el tiempo 342 
necesario, aquí lo que paso fue que la Contraloría nos está solicitando un documento 343 
más que los compañeros del IFAM no mandaron por a o por b, y ya llego la nota donde 344 
la Contraloría nos dice que no se pude hacer por medio de una compra Directa, que 345 
nos hubiera pasado de cierta manera 110 millones que están no se pueden utilizar que 346 
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nos va a castigar la Contraloría, y no puedo aceptar que fue responsabilidad de 347 
nosotros. 348 
 349 
El Presidente Municipal menciona ya aclarados estos puntos que eran muy importantes 350 
continuemos. 351 

 352 
CAPITULO  Nº  3 353 

REVISION DE ACTAS 354 
 355 
ARTICULO 3: Lectura y aprobación  del borrador del Acta Ordinaria Nº 45 del 04 de 356 
Noviembre del 2013. 357 
 358 
ACUERDO SO-46-360-2013. El Concejo Municipal una vez hechas las correcciones del 359 
Acta Ordinaria Nº 45 del 04 de Noviembre del 2013, acuerda aprobarla.   360 

 361 
 362 

CAPITULO Nº  4 363 
LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA 364 

 365 
ARTICULO 5. Se recibe nota suscrita por el Señor Mario Alberto Chávez Chávez ex 366 
miembro de la Comisión de Vivienda de San Antonio en la cual expone su satisfacción 367 
al ver informe y los diseños  del proyecto de vivienda y extiende una Felicitación al 368 
Regidor Hans Corrales en representación de la Comisión de Vivienda actual, a la vez 369 
informa que ha invitado a las organizaciones de la comunidad, Escuela, EBAIS 370 
Asociación de Desarrollo y a la Iglesia Católica a que identifiquen familias con 371 
necesidades de vivienda y las presenten a la Municipalidad. 372 
 373 
Comentarios: 374 
 375 
El Presidente municipal menciona estuve analizando la nota y creo que no es correcto 376 
que una persona se arroje el derecho de decir quién va a ir, que va a ir y quien va a 377 
estar en el proyecto y como lo van a hacer, definitivamente el Señor Mario Chávez es 378 
una persona que hace unos meses renuncio al partido Liberación Nacional y a todos los 379 
proyectos, lo que me parece personalmente creo que ninguna persona menos una 380 
persona que haya estado involucrado en esto ande convocando a la Iglesia, al EBAIS, 381 
Escuela y a la Asociación esto lo que nos va a generar son muchos problemas y  menos 382 
que ande inventando que se va a realizar un proyecto de condominio eso nunca se dijo 383 
y fue un comentario que hizo la Señora Alcaldesa al final de la presentación, de mi 384 
parte creo que debemos informarle al Señor Mario Chávez que el estudio le 385 
corresponde a la Municipalidad o a las personas encargadas de realizarlo para ver 386 
quiénes son los que califican; no se han sacado los permisos al IMAS y ya están 387 
repartiendo a la gente. 388 
 389 
La Señora Alcaldesa menciona creo que es abusivo hasta pretencioso que un miembro 390 
de la comunidad esté mandando este tipo de notas y es una forma de instigar a la  391 
Municipalidad a que vengan a hablar y a presionar, y debemos de pararlo de una vez y 392 
decirle que él no tiene ese derecho y me preocupa y puede ser un problema para la 393 
Municipalidad, debemos de informarle al Señor Mario Chávez  y a todas las  personas y 394 
a las  entidades a las que él les mando copia. 395 
 396 
EL Presidente Municipal menciona debemos de hablar algo en honor a la verdad y a las 397 
cosas políticas una persona del Partido de Liberación Nacional me menciono que este 398 
Señor Chávez se había ofrecido a trabajar con ellos en campaña, me parece que 399 
puede haber un asunto Político aquí porque aquí al Concejo había mandado una carta 400 
diciendo que  renunciaba al Partido Liberación Nacional, me entero porque una 401 
persona me dijo que él se había ofrecido a trabajar con ellos y es muy peligroso ya que 402 
ahorita empiezan a politizarlo y debemos de hacer algo con ese proyecto. 403 
 404 
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El Regidor Geovanny Solano menciona muy buenas noches compañeros y compañeras 405 
es un placer estar aquí, en un proyecto como estos las Asociaciones de Desarrollo son 406 
las que tienen fuerzas en las comunidades, las Asociaciones de Desarrollo y la 407 
Municipalidad son los que tienen que trabajar en estos proyectos, hay que tener 408 
cuidado al decir que la Municipalidad va a repartir lotes porque no va a caber la gente 409 
aquí, personas como estas deben de trabajar más unidos con las Asociaciones  de 410 
Desarrollo. 411 
 412 
El Regidor Hans Corrales menciona que él indica mi nombre y quiero aclarar que  esto es 413 
una cuestión de una Comisión del Plan de Lotificación, la cual está integrada por el 414 
Señor Carlos Alfaro, Adriana Castro, Nicolás Corrales, no hemos llegado a un logro y es 415 
importante poner los pies sobre la tierra y ver que apenas se cumplió una fase del 416 
proceso, era simplemente ya lo hemos dicho muchas veces que por dicha la propiedad  417 
presenta utilidad en casi un 100%, ya hay un pre diseño en un pre diseño con posibles 27 418 
soluciones de vivienda, recordemos el proyecto en un principio hablaba de 37 luego de 419 
32, también he dicho aquí y es un dictamen de la Comisión de Plan de Lotificación que 420 
ese proyecto tiene que contemplar a las personas originales aunque sabemos que no 421 
cumplen, recordemos que hubo una escritura que en su momento fue dada, y que el 422 
proceso es nulo administrativamente pero legalmente tiene un asidero razón por la cual 423 
hay que involucrar a todas las personas desde el principio, que cumplan o no cumplan 424 
eso lo va a decir el diagnostico, y esa gente que comenzó al principio es prioritaria para 425 
empezar a descartar o aprobar su solicitud de vivienda, quien tiene que realizar esto, 426 
gracias a Dios la Municipalidad a través de la oficina de Gestión Social  y a las 427 
muchachas que están preparadas para realizar este tipo de diagnóstico, recordemos 428 
que estamos en la parte de elaborar un reglamento y el reglamento es el que dice a 429 
quien, como en qué cantidad y cuáles son los requisitos, me decía Adriana Castro que 430 
ellas han tenido una experiencia muy bonita con la gente del IMAS y que van a utilizar 431 
una herramienta similar a la que se utiliza en esa institución para comenzar a realizar el 432 
descarte de personas; otra no son lotes donados es venta de lotes ya que se ha 433 
escuchado comentarios de palabras aquí y eso es peligroso, eso es para crear un fondo 434 
que sea rotativo y ver la posibilidad de comprar otros terrenos y hacer la solución de 435 
vivienda  en el Cantón; en respuesta para el Señor Mario Chávez puede ser en el 436 
sentido que el proyecto no ha sido terminado, falta la elaboración del reglamento, la 437 
herramienta que se va a diseñar es la que va a decir quien aspira y quien no a la 438 
posibilidad de una solución de vivienda y que no es el momento para comenzar a 439 
diseminar una noticia de ese tipo que ni siquiera se tiene la herramienta para trabajar; 440 
político o no político la Municipalidad en algún momento tendrá que establecer ese 441 
tipo de proyectos como un proyecto estrella del Gobierno Local que no sea solo Plan de 442 
Lotificación San Antonio sino que se abra la posibilidad de compra de terrenos en 443 
diferentes lugares del Cantón para efectivamente satisfacer las necesidades de la 444 
gente, ellas tienen aquí un registro grande de gente y recordemos que si hablamos de 445 
pobreza debemos recordar la gente que está en el decreto de emergencia local por 446 
situaciones graves que se dieron. 447 
 448 
El Regidor Carlos Alfaro menciona en relación a la nota creo que no es lo más 449 
conveniente, y pienso que las personas se comienzan a preocupar al ver que pasa el 450 
tiempo y en este tipo de terreno no se logra realizar nada, ya que va a 8 años de estar 451 
ahí, se está trabajando para llevar  a cabo todo jurídicamente y económicamente 452 
mejor, y aunque no me gusta la nota no deja de rescatar que debemos de empezar a 453 
trabajarlo ya que tiene mucho tiempo y cada vez más pasa una y otra administración y 454 
no se avanza ni un poquito y todo se queda ahí, y eso preocupa ya que son terrenos 455 
que se compran con un fin. 456 
 457 
La Regidora Alicia  Alfaro menciona que está de acuerdo en la forma de contestar que 458 
dice el Regidor Hans Corrales sobre el avance que tiene el proyecto de Plan de 459 
Lotificación, ya que él se está adelantando y a él no le corresponde. 460 
 461 
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ACUERDO SO-46-361-2013. El Concejo Municipal acuerda  debemos informarle al Señor 462 
Mario Chávez que es un proyecto que no está terminado,  no ha sido aprobado por el 463 
BANVHI ,  no es un proyecto de donación de terrenos es un proyecto de venta, se debe 464 
de analizar a las personas que anteriormente se les había asignado el terreno esto por 465 
un proceso de legalidad, y que la Municipalidad en conjunto con la Oficina de Gestión 466 
Social mediante estudios son los que determinaran quienes son los que califican para 467 
este proyecto, la Municipalidad no se responsabiliza de la convocatoria realizada por su 468 
persona a las diferentes instituciones de la comunidad y que en ningún momento se ha 469 
hablado de un proyecto de condominio. Acuerdo Definitivamente aprobado por 470 
unanimidad.- 471 
 472 
 473 
ARTICULO 6. Se recibe nota vía correo electrónico suscrita por el Señor Rogelio Palomo 474 
de MIDEPLAN. En la cual  solicita una lista sobre la integración y participación de las 475 
instituciones del Estado en el Consejo Cantonal de Coordinación Institucional (Ley 476 
8801/Decreto ejecutivo N° 36004-PLAN) y si hay directores que participan por institución, 477 
también quienes son constantes y quienes no lo son y una copia reciente del Plan de 478 
Acción. 479 
 480 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 481 
 482 
ARTICULO 7. Se recibe nota suscrita por la Licda. Silma Elisa Bolaños Cerdas jefa de Área 483 
de la Comisión Permanente Especial de ciencia, Tecnología y Educación en  el cual 484 
solicita criterio de esta Municipalidad del  proyecto de Ley 18.921 ―Ley de la Red 485 
Nacional de cuido y Desarrollo Infantil‖, , Se envió el proyecto por correo electrónico a 486 
los Regidores, Alcaldesa y Vicealcalde.  487 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la deja de análisis. 488 
 489 
 490 
ARTICULO 8. Se recibe nota suscrita por la Licda. Nery Agüero Montero Jefa Comisión 491 
Permanente Especial de Seguridad y Narcotráfico en  el cual solicita criterio de esta 492 
Municipalidad del  proyecto de Ley 18.450 ―Ley de Transparencia en la Adquisición y 493 
Administración de las Armas y municiones de uso Público‖. Se envió el proyecto por 494 
correo electrónico a los Regidores, Alcaldesa y Vicealcalde.  495 
 496 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la deja de análisis. 497 
 498 
ARTICULO 9. Se recibe nota vía correo electrónico suscrita por Msc. Maribel Sequeira 499 
Gutiérrez Directora Desarrollo Municipal del IFAM, oficio DDM-804-2013, donde 500 
comunican la asistencia técnica en el proyecto denominado Parqueo Municipal y Plaza 501 
de Comidas.  502 
 503 
El Regidor Hans Corrales menciona que se encuentra a la espera del Estudio de 504 
Capacidad que se le solicita a la Señora Msc. Karen Porras Arguedas, Presidenta 505 
Ejecutiva del IFAM. 506 
 507 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 508 
 509 
ARTICULO 10. Se recibe el siguiente informe con el Plan de Trabajo de la Auditoría Interna 510 
para el periodo del 2014, suscrito por Licda. Vilma Rosa Santamaria Barquero. 511 
 512 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la deja de análisis. 513 
 514 
ARTICULO 11. Se recibe nota suscrita por Lic. Ernesto Castro Administrador Financiero y 515 
Tributario, oficio MN-ATM-757-2013 en el cual traslada solicitud de licencia para Expendio 516 
de Bebidas con Contenido Alcohólico, categoría C Restaurante La Mancuerna de 517 
Pichón con expendio de bebidas con contenido alcohólico según Ley N° 9047, para ser 518 
explotada en el establecimiento comercial con dirección, la Palmita de Cirrí,  patente 519 
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comercial a nombre del señor Omar Sanchez Carranza con documento de identidad: 2-520 
305-635. Se adjunta criterio técnico y requisitos solicitados. 521 
 522 
ACUERDO SO-46-362-2013. El Concejo Municipal basados en el informe MN-ATM-757-523 
2013 suscrito por el Lic. Luis Ernesto Castro Campos Administrador Tributario A.i, acuerda 524 
otorgar la licencia para Expendio de Bebidas con Contenido Alcohólico, categoría C 525 
Restaurante La Mancuerna de Pichón con expendio de bebidas alcohólicas, al señor a 526 
señor  Omar Sanchez Carranza   con documento de identidad: 2-305-635, para ser 527 
explotada en el establecimiento comercial con dirección, La Palmita de Cirrí  de 528 
Naranjo. Lo anterior de acuerdo a la Ley N° 9047. Acuerdo en firme por unanimidad.- 529 
 530 
ARTICULO 12. Se recibe nota suscrita por la Licda. Olga Martha Corrales Sanchez, 531 
Alcaldesa Municipal, oficio MN-ALC-2763-13, en relación a nota enviada por la Licda. 532 
Vilma Rosa Barquero Santamaria Auditora a.i, la cual literalmente dice: 533 

 534 
Naranjo, 11 de noviembre, 2013. 535 

MN-ALC-2763-13. 536 
 537 
Señores  538 
Honorable Concejo Municipal 539 
Cantón de Naranjo  540 
 541 
Estimados Señores y señora: 542 
 543 
Reciban un cordial saludo. 544 
Les manifestó  mi indignación al oficio de la AUDI-MN-CO-27-2013 de la Auditora 545 
Municipal Licda. Vilma Santamaría Barquero, donde sin justificación previa que sustente 546 
su posición, crítica de forma directa el veto presentado por el nombramiento del 547 
asistente de Auditoria en forma interina, siento el recurso jurídico implementado 548 
debidamente justificado. 549 
 550 
Esto, porque la tramitación del veto no afecta el normal funcionamiento de la Auditoria 551 
Interna o el cumplimiento de su actual Plan de Trabajo. Ya que se tiene una encargada 552 
con amplio  manejo de todos los procesos que se desarrollan en el Departamento de 553 
Auditoria, esperándose que sea capaz de concluir satisfactoriamente con las labores 554 
necesarias o por desarrollar. Consecuentemente no existe afectación alguna al Orden 555 
Publico o al Control Interno Institucional, ya que no se tiene un volumen de trabajo que 556 
justifique la necesidad de contar con el asistente en dicho departamento. Y de existir, 557 
no ha sido expresado con documento alguno dirigido a la Alcaldía Municipal que 558 
describa o justifique tal situación.  559 
 560 
Por lo que lejos de  oponerme a que se  le comunique mi actuar  a la Contraloría  561 
General de la Republica, estoy en toda la disposición que se discuta en esta sede por 562 
medio de una audiencia el contenido del oficio AUDI-MN-CO-27-2013 de la señora 563 
Auditora. 564 
 565 
Comentarios: 566 
 567 
EL presidente Municipal menciona con todo respeto a la Señora Alcaldesa ese 568 
documento que envió la Señora Auditora dando un informe al Concejo Municipal de lo 569 
que podía suceder en esa circunstancia  y no está dirigido a usted, y no está haciendo 570 
ninguna acusación, nosotros lo tomamos como un informe que se recibió, igual que este 571 
informe que viene aquí en donde la auditoria indicando lo que podría suceder. 572 
 573 
La Señora Alcaldesa menciona que es cuestión de interpretación pero yo si voy a 574 
solicitar una audiencia a la Contraloría vamos a ir a resolver este asunto, será conflicto o 575 
no sé qué será, cuando una persona indica en un oficio y alude a otra  y siendo un 576 
documento público yo tengo que actuar, yo no me puedo quedar callada en algo que 577 
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ella es hasta feo decirlo pero está mintiendo, pero para eso hay una oficina de 578 
intervención de conflictos en la Contraloría y voy a proceder a actuar como 579 
corresponde y que el Concejo se quede aparte de la situación, yo todo lo voy a seguir 580 
trayendo a través de la Contraloría es evidente y manifiesto que ustedes cuando 581 
nosotros decimos algo de la auditoria todo mundo está a la defensiva y todos están de 582 
acuerdo en lo que dice la auditoria y no todo el tiempo tiene la Razón. 583 
 584 
El Presidente Municipal menciona usted está en todo su derecho, sinceramente yo no vi 585 
conflicto simple y sencillamente yo había hablado con la Auditora y aquí hay algo muy 586 
diferente y tenemos que acostumbrarnos y nos vamos a acostumbrar de aquí en 587 
adelante en los próximos dos años a realizar una auditoria diferente a la que venía 588 
haciendo el Señor Ángel Méndez en el sentido que se le va a estár informando a este 589 
Concejo Municipal de todas las situaciones, para que no se diga después como se diga 590 
que no se intervino según  lo entiendo es cumplir con el deber de la auditoria, usted está 591 
en todo su derecho de decirnos y yo sinceramente yo recibo esa nota la semana 592 
pasada  como un informe hacia el Concejo y en ningún momento veo un conflicto de 593 
por medio. 594 
 595 
La Señora Alcaldesa menciona que lo diga la Contraloría y con todo respeto yo si voy a 596 
seguir acudiendo a la Contraloría directamente para eso hay un departamento que me 597 
dijo la persona a la cual recurrí personalmente, ya que usted lo interpreta de una 598 
manera y mi persona lo está interpretando de otra manera, aquí no hay porque 599 
enojarse porque una recurra a la Contraloría como corresponda, y vamos a ver cómo 600 
va a ir el concurso, vamos a ver si va a quedar o no va a quedar, hay  muchísima gente 601 
que va a concursar gracias a Dios y con muy buenos curriculum y me han llamado 602 
cientos de gentes que está desesperada de trabajar en Naranjo eso va a ser bueno 603 
también. 604 

 605 
CAPITULO Nº  5 606 

   INFORME DE LOS SINDICOS  607 
 608 
ARTICULO 12. Primero el Síndico Rolando Castro menciona aprovechando que esta la 609 
Señora Alcaldesa  se fueron a traer la maquinaria que estaba arreglando Calle Pérez, 610 
quería saber si en este año se va a reparar mas ya que está en muy mal estado, y 611 
mandaron a traer el equipo y hay que llamarles la atención ya que el equipo tenia las 612 
llantas desinfladas y así llegaron lo pegaron y se lo llevaron,  613 
 614 
La Señora Alcaldesa menciona  que estamos esperando a ver si el MOPT nos va a dar 615 
asfalto y si nos dan vamos a coordinar para terminar ahí, y por favor  cuando pase algo 616 
así me llaman a mí o llamen a Don Claudio.  617 

 618 
 619 

CAPITULO Nº 6 620 
INFORMES Y DICTAMENES DE COMISIONES 621 

 622 
ARTICULO 13.  El Regidor Hans Corrales presente los siguientes dictámenes de comisión 623 
de la comisión de Accesibilidad que literalmente dicen:  624 

 625 
Informe de la Comisión de Accesibilidad 626 

Jueves 07 de Noviembre del 2013 627 
Objetivo: determinar las áreas que deben cumplir con el principio de accesibilidad 628 
universal y acondicionar espacios con aditamentos que favorezcan la accesibilidad del 629 
entorno dentro del Edificio Municipal. 630 
Miembros presentes: Hans Corrales, Alicia Alfaro, Mireya Cascante, Carlos Alfaro, Señor 631 
Gilberto Carranza, Licda. Alejandra Fonseca. 632 
 633 
Diagnóstico visual y físico 634 

1. Sala de Sesiones 635 
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Propuestas 636 
Debe de haber un cubículo accesible a silla de ruedas, tanto para miembros del 637 
Concejo Municipal, como para visitantes que necesiten exponer temas en sesiones 638 
municipales. 639 
Dotar a la Sala de Sesiones de sistema de audio, con el fin de instalar micrófonos 640 
que clarifiquen el mensaje emitido. 641 
Modificar la altura de los apaga luces, de tal forma que los mismos puedan ser 642 
accesados por cualquier persona. 643 
Las puertas que dan acceso a la Sala de Sesiones, actualmente abren hacia 644 
adentro, por lo que se recomienda modificar su orientación de manera corrediza. 645 
Se debe tener en el seno de la Sala de Sesiones ayudas técnicas como: lapiceros 646 
gruesos, lupas, plantillas, guía para firmas, entre otras. 647 
Se debe de contar con una silla de ruedas y muletas. 648 
 649 

Área de cajas 650 
Al menos una de las cajas recaudadoras debe de tener una altura de 80 cm y 651 
que permita la introducción de una silla de ruedas. 652 
Los vidrios que dividen al cajero del público deben tener una ranura vertical que 653 
permita la sana escucha. 654 
La emisión de recibos debe de ser legible, actualmente muchas personas no aprecian 655 
la lectura en sus recibos por la calidad de impresión. 656 
La rotulación debe ser en letras claras con fondo oscuro y de un tamaño de letra que 657 
se pueda leer a 5 metros. 658 
 659 
La estrechez de los pasillos y las largas filas evidencian un tiempo perdido por concepto 660 
de traslado, de tal forma que plataforma de servicios y cajas tienen una separación 661 
haciendo que las personas transiten de un sitio a otro; por lo que se sugiere la 662 
posibilidad del traslado del área de Tesorería y Cajas a un lado de la plataforma de 663 
servicios con el fin de tener integrado los sistemas. Una posibilidad sería la utilización 664 
del espacio que actualmente tiene la Vice alcaldía y ésta a su vez trasladada al área 665 
de cajas. Aunado a esto se recomienda la apertura de una ventana en el actual 666 
corredor como puerta, de tal forma que se modifique la disposición de la 667 
plataforma de servicios y no se tenga las personas esperando en los pasillos. 668 
 669 

3.   Baños Públicos: 670 
Confeccionar tres baterías de baños y hacer una de ellas accesible 671 
universalmente. Techar los pasillos que dirigen funcionarios y personas 672 
particulares a los baños. Los pisos deben ser antideslizantes. 673 

4.   Jardín interno: 674 
Se debe de hacer una rampa de acceso hacia la zona de seguridad, actualmente 675 
solo hay gradas. 676 

5.   Otros 677 
Ubicar un ascensor para acceder a la Auditoría y al Departamento Legal y 678 
administrativo en la segunda  planta. 679 
Todas las puertas del edificio deben ser corredizas. 680 
Se deben de colocar pasamanos en los pasillos 681 
Se debe de contar con una persona capacitada que bien puede ser uno de los 682 
funcionarios que facilite la interpretación del lenguaje LESCO. 683 

 684 
Como último punto quisiéramos indicar que el financiamiento de las obras se puede 685 
obtener del Programa I, Mantenimiento de Edificios, sección material  y suministros. 686 
Además se le solicita a Juan del departamento de construcciones nos facilite un diseño de la 687 
planta del edificio. 688 
 689 
El Regidor Hans Corrales menciona que lo otro tiene que ver con el proyecto de las 690 
personas pensionadas que a todos nos mostraron el proyecto aquí están los planos, ese 691 
día nos indicaron que dejáramos los planos en la Administración, cada cuadrante  de la 692 
comunidad de Naranjo 64 cuadrantes, ellos hicieron un diagnostico muy preciso de 693 
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todas los impedimentos que no permiten en el entorno físico que haya discapacidad, es 694 
un proyecto que creo que es muy valioso el otro día todos lo aplaudimos y dijimos cosas 695 
muy bonitas, la Comisión decidió que había que comenzar, nosotros les hicimos ver a los 696 
compañeros de la Comisión que en este momento la Municipalidad está cerrando 697 
presupuesto y no hay dinero, entonces propusimos mediante el siguiente acuerdo la 698 
posibilidad de iniciar el proyecto a un plazo de tres meses es decir que de aquí de 699 
aprobado por el Concejo Municipal este acuerdo a tres meses podamos iniciar con este 700 
proyecto y convertir a Naranjo en una ciudad 100% accesible en el entorno físico, que     701 
No hay en América Latina una sola ciudad con esa característica, si logramos 702 
posesionar a Naranjo con esa carta de presentación tendríamos un cantón que a pesar 703 
de su relieve sería una ventana al Mundo, el otro día que estuvimos en Comisión don 704 
Raul nos trajo un documento de las ciudades amigas, hay 33 ciudades que están 705 
implementando esto mismo,  entonces veíamos el gran potencial de hacer convenios 706 
con otras ciudades del Mundo y decirles que Naranjo tiene eso mismo y si la 707 
Municipalidad no tiene presupuesto hacer algún tipo de convenio para poder lograrlo, 708 
ya fuera que el casco urbano en su 100 % fuera accesible ya sería un logro que 709 
sinceramente pasaría mucho tiempo para que otras Municipalidades lo lograran, 710 
entonces básicamente esta Comisión basados en el proyecto realizado y financiado  711 
por la Asociación Nacional de Educadores Pensionados y que lleva el nombre de 712 
accesibilidad en Naranjo. Ciudades Amigables, conocido por los regidores y síndicos de esta 713 
municipalidad. 714 
Recomendamos a este Concejo solicitarle a la Administración, que para darle cumplimiento a este 715 
proyecto, Se  realice las correcciones de los cuadrantes N° 37(importadora Monge) y N°38. Edificio 716 
Municipal, tomando la simbología de obstáculo  presente en los gráficos y que el mismo sea 717 
ejecutado en un plazo no mayor a 3 meses a partir   de la aprobación de este Concejo. 718 
 719 
IGUALMENTE CONFECCIONAR UN ROTULO QUE CONTENGA EL LOGO DE ACCESIBILIDAD CON LA 720 
SIGUIENTE LEYENDA. 721 
 722 
NARANJO HACIA UNA CUIDAD 100% ACCESIBLE.  723 
 724 
Esto nos va a permitir ir enterando al Cantón de este proyecto, así como buscar recursos para ir 725 
haciendo de este proyecto una realidad. Se finalizó a las 3 horas 10 minutos de la tarde. 726 
 727 
COMENTARIOS: 728 
 729 
La Señora Alcaldesa menciona que con respecto al Edificio Municipal habría que 730 
esperar ya que le hicieron declarar este edificio Patrimonio Nacional y no va a ser fácil 731 
mejor este edificio, eso es tan estricto que lo diga la gente de la Iglesia que iban a pintar 732 
y tienen que pedir permiso, yo veo que no se puede tomar un acuerdo hasta que no se 733 
informe lo del Patrimonio, yo no voy  a quitar ni a don Claudio, ni voy a bajar la ventana 734 
de la caja ya que simplemente no se puede, primero que tampoco existen los recursos y 735 
tenemos que poner los pies sobre la tierra si bien algún día hay que empezar todo poco 736 
a poco ya que hablar no cuesta nada y hay que estar día a día contando monedas 737 
para poder realizar las cosas, ya hemos logrado que la acera de don Miguel González y 738 
el chino costo pero lo hicimos entender, nosotros nos hemos enfocado en ir tapando 739 
huecos y perfectamente la gente puede decir que no pueden caminar por el parque 740 
porque se cae la gente ya que ya no se puede caminar por el parque ya está 741 
intransitable, francamente yo no puedo desviar a un proyecto tan ambicioso como este 742 
y si nos ponemos a  escoger y no es necesario si nos ponemos a pensar  en las calles que 743 
tiene Naranjo y la desgracia de esto y lo tengo que decir fueron las administraciones 744 
pasadas que no se preocuparon por nada,  y lo peor de todo es que la gente cree que 745 
esta Administración son como dioses y no va a ser fácil, hay gente como Carlos Umaña 746 
que duramos más de un año peleando para que hicieran 30 metros de acera en frente 747 
de su casa y un día me dijo yo hago esa acera hasta que mi hijo se case y  el hijo tiene 748 
12 años, yo le dije con todo respeto si estuviera don Paco Umaña yo le aseguro que no 749 
lo deja ni contestar así, y la hizo, también se hizo con Don Claudio Rodriguez Matamoros 750 
sobre la acera que va hacia el cementerio se le hizo entender que tenía que hacerla, 751 
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para nosotros lo que son caminos tienen una prioridad por lo mal que están y lo peor es 752 
que lamentablemente el MOPT a nosotros nos ha atrasado tanto la programación que 753 
cada vez que nos toca a nosotros no hay asfalto.  754 
 755 
El Presidente Municipal menciona de todas formas en una situación como esta el 756 
informe de la Comisión de Accesibilidad el hecho que nosotros lo veamos no tenemos 757 
que implementarlo, si aquí está declarado patrimonio tenemos que acomodarnos a las 758 
circunstancias y el informe que dieron los Señores Profesores yo lo veo como algo 759 
importante que lo aprobemos como informe, lo tengamos que este condicionado 760 
lógicamente al impulso que le vayamos dando de acuerdo a los recursos, aquí lo 761 
importante es no dejarlo,   y para eso está la Comisión de Accesibilidad que le vaya 762 
dando seguimiento y ver que recursos hay para ver que se puede ir realizando y que no. 763 
 764 
El Regidor Carlos Alfaro menciona en realidad la Comisión hace esto como una 765 
recomendación a iniciar no es que lo que se diga hay que hacerlo ya, es para que en 766 
tres meses se pueda iniciar, y que la gente vea que se están corrigiendo y nosotros 767 
como Municipalidad vamos a solicitar a los negocios que le den un tipo de 768 
accesibilidad a los negocios y que vean a la Municipalidad trabajando no es que 769 
tenemos que hacer las dos cuadras no que se inicie con algo que se vea de acuerdo a 770 
los recursos y máxime que tenemos esos planos que no podemos dejarlos ahí. 771 
 772 
La Regidora Alicia Alfaro menciona que las dos cuadras que se escogieron son las que 773 
menos obstáculos tienen, son pequeños detalles que vienen  localizados y son cosas 774 
que son muy sencillas, ahora nosotros como Regidores y miembros de la Comisión es 775 
obligación recomendar a la parte Administrativa sobre la implementación de la 776 
accesibilidad en el Cantón, nosotros discutimos que la parte administrativa de la 777 
municipalidad nos apoye por eso salió ahí lo del rótulo para colocarlo en la entrada de 778 
Naranjo y con ese logo de accesibilidad ver a Naranjo hacia un Cantón accesible al 779 
100 % para ver nosotros como Comisión, dónde coger los recursos y no necesariamente 780 
tomar de los recursos de la Municipalidad sino,   nosotros sabemos  que para este año 781 
no hay recursos pero como vamos  a cumplir con una ley y para que estamos como 782 
Comisión de Accesibilidad  si no hay presupuesto y si nunca va a ver dinero mejor no nos 783 
volvemos a reunir en ese caso, pero esa no es la idea , la idea es trabajar en conjunto y 784 
buscar recursos, y educar al Cantón y ver que los dueños del comercio tienen que 785 
poner su granito de arena y a hacer cumplir la Ley 7600, y si el Cantón se apunta se va a 786 
ir cumpliendo de poquito a poquito y no defraudaríamos a los Profesores pensionados 787 
con este proyecto que es tan ambicioso.    788 
 789 
El Regidor Hans Corrales menciona quiero manifestar mi profunda tristeza con el 790 
comentario que hace la Señora Alcaldesa, decir que es muy fácil hablar si tal vez es 791 
fácil hablar pero para eso estamos para decir las cosas, creo que tenemos una 792 
premonición a nivel de la comisión  porque sabíamos que esto se podría dar, ahora yo 793 
me cuestiono lo mismo que la Regidora Alicia Alfaro dice para que estamos en la 794 
Comisión, es más importante en este Cantón las calles, otras cosas pero para un 795 
ciudadano Naranjeño para mí todo es importante una persona que necesita transitar y 796 
movilizarse  esa es su importancia, yo no sé a veces es complicado hay una comisión de 797 
reglamentación a nivel Nacional que nos pide aquí y llego a este Concejo que  798 
hiciéramos un plan porque era exigido por ley y que Naranjo no lo tenía, y viene como 799 
del cielo los Señores Profesores Pensionados y nos presentan y que no lo hacemos en 800 
esta administración bueno no se ni en cuantos años un producto que es una belleza, 801 
entonces decimos ahí está el producto comencemos con eso, se lo presentamos a la 802 
Comisión Nacional de Rehabilitación y lo vieron bien y  hoy lo último que escucho es 803 
comiencen buscando plata aunque sea para el rotulo,  yo en este momento y si me lo 804 
permite quiero renunciar a la Comisión de Accesibilidad yo no voy a seguir en la 805 
Comisión, yo no voy a malgastar más mi tiempo en recomendaciones que aquí tiene 806 
oídos sordos es la pura verdad, cantidad de veces nos ha costado reactivar esa 807 
comisión porque es el tiempo libre y a nadie nos pagan para estar haciendo este tipo 808 
de cosas, traemos esto no porque se nos ocurra venir a hablar no sino porque hubo un 809 
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grupo de personas y ahorita los mencione a todos  en donde coincidimos que esto era 810 
lo que íbamos a presentar hoy, y me molesta de manera oír esos comentarios porque 811 
sabemos que aquí se aprobó para el pago para pintura, para cortinas para 812 
remodelaciones y no hay ni siquiera para iniciar un proyecto en la cuadras más fáciles, 813 
pero hoy llegue a un punto donde renuncio a la Comisión  de accesibilidad.  814 
 815 
El Regidor Ovidio Rojas menciona que se podría hacer algún tipo de alianza con el 816 
comercio ya que ellos tienen que pagar renta, no sé si hay algún mecanismo que a la 817 
hora de hacer la declaración de la renta se les reconozca y se pueda inyectar a la 818 
Comisión algún tipo de ayuda, podría ser y también están los transportistas y muchas 819 
empresas más es cuestión de buscar algún mecanismo, ya que es muy importante  ya 820 
que hoy estamos físicamente dotados gracias a Dios y mañana no lo sabemos  es 821 
cuestión de tocar puertas, y Hans yo creo que no hay que tomarlo tan a la ligera en 822 
estas situaciones es normal que uno se moleste porque no hay los recursos pero es 823 
cuestión de comprensión de momento, y primero Dios algo se hace en el camino. 824 
 825 
El Regidor Alex Zambrana menciona quiero felicitar a la Comisión de Accesibilidad por 826 
la presentación de estos dos informes, nos traen estas recomendaciones para que la 827 
Administración lo tome en cuenta así como en aquella ocasión que vinieron los Señores 828 
Profesores Pensionados para entregarle los planos al este Concejo como un insumo para 829 
ver si se trabajaba con bases que son muy buenas bases, la Comisión desde que 830 
empezó a darle seguimiento a este proyecto lo ha hecho muy bien, tal vez la 831 
Municipalidad en este momento tras de que está cerrando el año no hay presupuesto, 832 
viene un año nuevo en donde estos informes, estos planos y todo el material que nos 833 
han entregado a la Administración se tomen en cuenta,  a mí se me vino la idea como 834 
lo dijo el compañero Ovidio Rojas de buscar ayuda de la Camara de  Comercio y en 835 
eso me acorde que el compañero Carlos Alfaro es el presidente de la Camara y envista 836 
de la situación de que él es integrante de la Comisión y es presidente de la camara 837 
llamar al comercio con la Municipalidad se integre ese plan piloto y esos planos en la 838 
construcción de aceras, le pediría al compañero Hans que no renuncie porque están 839 
haciendo un gran trabajo que no se puede hacer de la noche a la mañana pero si hay 840 
bases para ir iniciando e ir dándole forma poco a poco a este Cantón y que se está 841 
necesitando, ahora venía  caminando por la acera y se escucha que todavía hay 842 
adoquines que están despegados y en algún momento la Administración menciono 843 
que la empresa que dio el adoquín les dio el cemento y el cemento que les dio para 844 
pegarlo  era de muy mala calidad  y que lo iban a reparar y eso hace una temporada 845 
grande y es una situación que deberían de darle seguimiento, pedir a la administración 846 
que poco a poco se le vaya dando forma al proyecto. 847 
 848 
El Regidor Greivin Porras menciona de mi parte apoyar a la comisión veo a veces cuesta 849 
y el proyecto es muy bueno, Naranjo es un cantón donde no se desarrolla nada,    el 850 
problema que tenemos todos los Costarricenses de hoy en día es decir no hay plata y 851 
tenemos que cambiar esa mentalidad, y si estamos aquí nosotros es para buscar la 852 
solución, no cerrarnos y buscar estrategias y buscar una solución,  si nosotros seguimos 853 
pensando así no vamos a realizar nada, quiero solicitar que se apoyen estos proyectos 854 
que son de beneficio para el mismo Cantón  y para el beneficio de muchas personas 855 
que tienen discapacidad, yo insto a la Administración, a la Comisión y al Concejo 856 
Municipal que busquemos una  solución, y los miembros de la Comisión que sigan para 857 
adelante y cuenten con el poyo mío en todo lo que se pueda ya que este tema de la 858 
accesibilidad es muy importante no es nuevo y debemos darle el 101 % de apoyo. 859 
 860 
EL Regidor Carlos Alfaro menciona que para uno es muy doloroso esta situación, ahora 861 
veo a los compañeros Alex Zambrana y a Ovidio Rojas como tirando la pelota, pero 862 
como vamos a tirar la pelota si es una situación de casa donde le dicen a uno que no 863 
pueden darle a uno ni un rotulo para iniciar, como yo voy a salir a decirle a la gente en 864 
la casa no tenemos ni un cinco para aportar a una situación tan importante, porque tan 865 
importante,  porque cada vez que se habra un negocio y lo primero es que se cumpla 866 
la Ley 7600 y si no la cumple no les damos lo permisos, definitivamente uno se siente 867 
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dolido por la situación ahí están Alicia y Hans estar en una Comisión cuesta y la misma 868 
Comisión cuesta sacar dos o tres horas para reunirse y definir esto, lo que se está 869 
pidiendo es que se busquen los recursos para iniciar y darle seguimiento, es un proyecto 870 
ambicioso y creo que a nadie quiero cosas a medias, queremos cosas buenas, a veces 871 
pienso que si será que porque Hans y mi persona somos de otro parido político no es 872 
bien visto, creo que lo que se está buscando es un bien al Cantón, quiero mencionar 873 
que también presento mi renuncia y me voy con el compañero Hans porque trabajar así 874 
no es justo y no veo bien las cosas la verdad que aquí venimos a trabajar 875 
independientemente del color político. 876 
 877 
El Presidente Municipal menciona  personalmente apoyo a la Comisión de Accesibilidad 878 
en esto incluso le diría al compañero Hans Corrales y a Carlos Alfaro no aceptaría yo 879 
que renunciaran por una razón el Concejo Municipal es quien forma esta Comisión por 880 
ley no se está negando a aceptar esto, y creo que debemos ver como se hace y 881 
tenemos que cumplir y tenemos que ver como se incluyen en los presupuestos ya que 882 
no es una cuestión de que si queremos o no queremos es cuestión de que tenemos que 883 
cumplir, aquí hay una Comisión en la cual ustedes han cumplido muy bien con su 884 
trabajo, han llevado muy bien todo y hemos tenido la ayuda de ese insumo que trajeron 885 
los señores profesores, pero tenemos que buscar recursos para ir dándole forma y 886 
tenemos una Comisión que fue formada en este Concejo para darle y seguimiento y 887 
darle forma de cómo llevarlo a cabo  y no nos pueden detener es una cuestión que 888 
poco o mucho lo tenemos que hacer y soy del parecer que nosotros como Concejo 889 
Municipal tenemos que cumplir y ustedes en ningún momento están recibiendo un 890 
rechazo de quien es, y  quien se debe esta Comisión, nosotros tenemos que ver como la 891 
administración ayuda a cumplir con esta situación porque sabemos que existen muchas 892 
formas y tenemos que darle seguimiento, el asunto no es decir renuncio porque esto 893 
está muy complicado porque hay un compromiso con la comunidad, incluso nos 894 
comprometimos con los señores profesores pensionados, aprobamos este informe y lo 895 
ponemos a conocimiento de la administración ya que es muy importante y los felicito y 896 
es algo que este Concejo tiene que sentirse orgulloso de contar con ese tipo de 897 
estudios, les pediría que no lo hicieran que no renuncien es parte de las luchas y Carlos 898 
créame sinceramente que no creo  eso que se vea desde el punto de vista político ya 899 
que personalmente en este tipo de cosas soy apolítico porque aquí estamos sentados 900 
para cumplir con un deber. 901 
 902 
La Señora Alcaldesa menciona  que tal vez la forma en que lo dije no fue la correcta, 903 
todos nos equivocamos pero que quede claro yo no estoy en contra todo esto se tiene 904 
que ir dando, menos ver que es un asunto político porque si alguien ha trabajado aquí 905 
apolíticamente hemos sido nosotros, acaso que la política inhibe a las personas con 906 
discapacidad  y todo hemos pasado transes y que se vaya a ser poco a poco e ir 907 
buscando los recursos a mi denme las herramientas para ir trabajando ya que trabajar 908 
con esos presupuestos tan ajustados no es jugando, que yo defiendo y respeto a las 909 
personas con discapacidad claro que sí, tenemos que ver que esta fue una de las 910 
personas que contrato a dos personas con discapacidad y tenemos que ser muy 911 
abiertos en eso y vieras que buen resultado ha dado esa persona tanto para la 912 
institución como para su familia, le digo al compañero Hans Corrales recapacite no es 913 
cuestión de cerrarse uno y decir que lo más fácil es renunciar, sigamos trabajado como 914 
equipo y busquemos los recursos ya que esto es un proyecto a largo plazo.  915 
La Regidora Alicia Alfaro menciona nosotros esperaríamos como miembros de la 916 
Comisión y creo que es algo más sencillo que  uno piensa, nosotros aquí escogimos dos 917 
cuadrantes y son obstáculos muy mínimos lo que hay que corregir, quien tiene la 918 
potestad de mandar una notificación a  alguien que tenga obstáculo y si nosotros no 919 
contamos con el apoyo de la Municipalidad con la parte administrativa que es la parte 920 
que nos puede ayudar con quien vamos a contar, y si ustedes nos comunican que ya se 921 
corrigieron obstáculos en tal acera sería una coordinación entre la parte administrativa 922 
y la Comisión ya es un avance, ahora sobre el rotulo nosotros lo inventamos y vimos que 923 
era de mucha importancia  porque así se va enterando el Cantón, y nosotros podemos 924 
empezar a ser un Cantón accesible y eso nos va a permitir a nosotros buscar recursos 925 
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tanto la parte administrativa como la Comisión, ya que no es un proyecto como el del 926 
parque. 927 
 928 
El Presidente Municipal menciona que para empezar hablemos con  los compañeros 929 
taxistas que por ahí no se puede pasar con una silla de ruedas, modifiquemos eso y que 930 
los compañeros de construcciones les digan cómo y que empezamos con eso. 931 
 932 
El Regidor Alex Zambrana menciona es exactamente a lo que yo me refería cuando 933 
indique lo de la camara de comercio y de verdad que hay un insumo que hay que 934 
utilizar y no necesariamente se dicta que sea la Municipalidad o a la administración que 935 
se tenga que hacer ya. 936 
 937 
El Regidor Geovanny Solano menciona  le brindo una felicitación a los miembros de la 938 
Comisión y se ve que han venido trabajando,  y creo que plata nunca va a haber pero 939 
si unimos fuerzas, ya que cuando se integra una Comisión es bonito ver que  se vean los 940 
frutos y si nosotros comenzamos a realizar algo por poquito que sea el comercio va a 941 
colaborar porque se está trabajando. 942 
    943 

 944 

ACUERDO SO-46-363-2013. El Concejo Municipal aprueba y acoge el dictamen de la 945 

Comisión de Accesibilidad o con fecha del 07 de Noviembre del 2013. Acuerdo 946 

en firme por unanimidad.- 947 
 948 
 949 

CAPITULO Nº 7 950 
MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACIÓN DE PROYECTOS. 951 

 952 
ARTICULO 14. El Regidor Alex Zambrana menciona que ahora que el Señor Presidente 953 
estaba hablando de la auditoria  y lo iba a presentar como moción, hay departamentos 954 
que se le han puesto al día lo salarios a los que tengan su propio presupuesto y  como a 955 
la auditoria no se le ha cancelado ni actualizado el salario y siendo un departamento 956 
que tiene dinero se debe de poner al día, para iniciar el año con el salario actualizado. 957 
 958 
ARTICULO 15.El Presidente municipal menciona que es hacer lo que se hizo con los otros 959 
departamentos y habría que hacer una modificación presupuestaria y tendría que 960 
presentar la modificación como lo hicieron los demás departamentos a los que ya se les 961 
canceló. 962 
 963 
El Presidente Municipal menciona que había tres consultas que se habían hecho para 964 
que se les brinde respuesta, Se recibe  nota enviada vía correo electrónico suscrita por 965 
señora Rosa Maria Vega Campos jefa de Área, de la Comisión Permanente Especial de 966 
Ciencia, Tecnología y Educación oficio CG-877-13 en la cual solicita criterio de esta 967 
Municipalidad con el proyecto de Ley 18.880 ―Reforma de la Ley de Expropiaciones N° 968 
7495 del 03 de mayo de 1995 reformada mediante Ley 7757 del 10 de marzo de 1998.‖ 969 
Se envió el proyecto por correo electrónico a los Regidores, Alcaldesa y Vicealcalde.  970 
 971 
El Regidor Hans Corrales manifiesta que él está en contra, ya que es para aligerar el 972 
trámite de la expropiación en  proyectos de conveniencia,  973 
 974 
ARTICULO 16. Se recibe nota enviada vía correo electrónico suscrita por el Lic. Marco W. 975 
Quesada Bermúdez Director de la Asamblea Legislativa, oficio SC-33-13-14 en el cual 976 
informa en Sesión ordinaria Número 84 del 16 de octubre de 2013, la Asamblea 977 
Legislativa aprobó moción de orden para que el texto actualizado y publicado en el 978 
diario oficial la Gaceta sobre el Expediente N° 18805‖Aprobacion del Tratado de libre 979 
Comercio entre el gobierno de la República de Costa Rica y el Gobierno de la 980 
República de Colombia, sea consultado a varias instituciones, conforme el artículo 157 981 
del Reglamento de la Asamblea Legislativa. Es importante mencionar que esta consulta 982 
se realiza nuevamente, por cuanto en el documento de que se había enviado se 983 
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omitieron dos capítulos que forman parte del texto original. .‖ Se envió el proyecto por 984 
correo electrónico a los Regidores, Alcaldesa y Vicealcalde.  985 

 986 

ACUERDO SO-46-364-2013. El Concejo Municipal acuerda enviarle a la Comisión 987 

Permanente de Asuntos Sociales un voto de apoyo al proyecto “Aprobación del 988 
Tratado de libre Comercio entre el Gobierno de la República de Costa Rica y el 989 

Gobierno de la República de Colombia, Expediente N° 18.805. Acuerdo 990 

definitivamente  por unanimidad.-  991 
 992 

ARTICULO 17. Se recibe nota enviada vía correo electrónico suscrita por señora Hannia 993 
Maria Durán jefa de Área, de la Comisión Permanente Especial de Ambiente oficio AMB-994 
314-2013 en la cual solicita criterio de esta Municipalidad con el proyecto de Ley 17.857 995 
―Reforma del Artículo 17 de  la Ley Orgánica del Ambiente  N° 7554 del 04 de octubre‖ 996 
Se envió el proyecto por correo electrónico a los Regidores, Alcaldesa y Vicealcalde.  997 
 998 
El Regidor Hans Corrales manifiesta mi voto a favor en el sentido que lo que pretende es 999 
aplicar estudio de impacto ambiental a las concesiones sin permisos como requisitos 1000 
previos antes de que se confeccionen.   1001 

 1002 

ACUERDO SO-46-365-2013. El Concejo Municipal acuerda enviarle a la Comisión 1003 

Permanente de Permanente Especial de Ambiente oficio AMB-314-2013 el  voto de 1004 

apoyo al proyecto “Reforma del Artículo 17 de  la Ley Orgánica del Ambiente  N° 7554 1005 

del 04 de octubre”  17.857. Acuerdo definitivamente  por unanimidad.- 1006 
 1007 

ARTICULO 18. El Regidor Ovidio Rojas menciona que  solicitar el criterio del abogado del 1008 
Concejo ya que está por terminar la investigación en relación a la improbación del 1009 
presupuesto 2012, ha sido un poco largo el asunto porque ha habido mucha 1010 
documentación que revisar y por diferentes circunstancias no ha sido imposible 1011 
reunirnos.  1012 
 1013 
El presidente Municipal menciona que si es que le envíen el documento o que él se 1014 
reúna con ustedes,  no veo problema para que lo realice. 1015 
 1016 

CAPITULO Nº 8 1017 
INFORME DE LA ALCALDESA 1018 

 1019 
ARTICULO 19.    MN- ALC-2760-13.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            1020 

Naranjo, 11 de noviembre, 2013.  1021 
SEÑORES Y SEÑORAS  1022 
MIEMBROS DE LA COMISIÓN 1023 
DE HACIENDA Y PRESUPUESTO   1024 
 1025 
PUNTO 1. Se presenta la Modificación interna correspondiente al mes de noviembre del 1026 
2013, se convoca a Sesión de Hacienda y Presupuesto para el Próximo Miércoles 13 a las 1027 
10:30am. 1028 
 1029 
ESTIMADOS SEÑORES: 1030 
Reciban un cordial saludo y a la vez presento para su análisis y aprobación la 1031 
modificación Interna presupuestaria del mes de noviembre conforme a la información 1032 
que se le detalla: 1033 
 1034 
ADMINISTRACION 1035 
JUSTIFICACION: 1036 
Ajustar: 1037 

 Combustibles y lubricantes. 1038 



 

19 

 

 Actividades Protocolarias. 1039 
 Servicios de Energía Eléctrica.   1040 

      1041 

Disminuir    

5.1.1.0.03.03 Decimotercer mes ¢57.197.09 

5.1.1.0.03.04 Salario Escolar  ¢686.365.10 

5.1.1.0.04.01 Contribución patronal al seguro de 

salud 

¢97.257.93 

5.1.1.0.04.05 Contribución patronal al banco 

popular 

¢3.431.83 

5.1.1.0.05.02 Aporte patronal al régimen obligatorio  ¢11.805.82 

5.1.1.0.05.03 Aporte patronal al fondo de 

capitalización  

¢23.965.82 

5.1.1.1.04.03 Servicios de Ingeniería  ¢923.186.13 

TOTAL ¢1.803.209.73 

 1042 
 1043 

Trasladar  

5.1.1.1.02.02 Servicio de energía eléctrica   ¢980.000.00 

5.1.1.1.05.01 Transporte dentro del país ¢50.000.00 

5.1.1.1.05.02 Viáticos dentro del país ¢60.000.00 

5.1.1.1.07.02 Actividades protocolarias y sociales  ¢300.000.00 

5.1.1.2.01.01 Combustibles  ¢413.209.73 

TOTAL ¢1.803.209.73 

 1044 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 1045 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 27 1046 
del 5 de julio del 2010), éste Despacho manifiesta que:  1047 
 1048 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 1049 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 1050 
acredite que estos ya han sido atendidos. 1051 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o 1052 
contratos. 1053 

 1054 
DEPARTAMENTO DE SERVICIOS PÚBLICOS  1055 
RECOLECCION DE BASURA  1056 
JUSTIFICACION: 1057 

 Reforzar el reglón de 1058 
 Prestaciones legales 1059 
 Pago de disposición de los Servicios de Recolección y Disposiciones final de 1060 

Residuos Sólidos.   1061 
 1062 

Disminuir    

5.2.2.1.07.02 Actividades protocolarias y sociales ¢2.500.000.00 

5.2.2.9.02.02 Sumas con destino especifico sin 

asignación presupuestaria  

¢37.416.977.33 

TOTAL ¢39.916.977.33 

 1063 

Trasladar 

5.2.2.1.04.06 Otros servicios generales ¢37.416.977.33 

5.2.2.6.03.01 Prestaciones Legales ¢2.500.000.00 

TOTAL ¢39.916.977.33 

 1064 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 1065 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 27 1066 
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del 5 de julio del 2010), el Departamento Servicios Públicos - Subprograma de Gestión 1067 
Ambiental mediante el oficio MN-SPM-GA-054-13 manifiesta que:  1068 
 1069 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 1070 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 1071 
acredite que estos ya han sido atendidos. 1072 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o 1073 
contratos. 1074 

 1075 
 1076 
 1077 
 1078 
MANTENIMIENTO DE PARQUES  1079 
JUSTIFICACION: 1080 
Incrementar el rubro de:  1081 

 Servicios Generales para la confección de Rótulos de NO FUMAR en sitios 1082 
Públicos.   1083 

 Prestaciones legales.  1084 
 1085 

Disminuir    

5.2.5.2.03.06 Materiales y productos de plástico  ¢200.000.00 

5.2.5.2.99.04 Textiles y Vestuarios  ¢100.000.00 

5.2.5.2.99.05 Útiles y materiales de limpieza  ¢300.000.00 

TOTAL ¢600.000.00 

 1086 

Trasladar  

5.2.5.1.04.06 Otros servicios generales ¢100.000.00 

5.2.5.6.03.01 Prestaciones Legales ¢500.000.00 

TOTAL ¢600.000.00 

 1087 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 1088 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 27 1089 
del 5 de julio del 2010), el Departamento Servicios Públicos - Subprograma de 1090 
Mantenimiento de Parques mediante el oficio MN-06N-DSM-MN manifiesta que:  1091 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 1092 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 1093 
acredite que estos ya han sido atendidos. 1094 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o 1095 
contratos. 1096 

 1097 
ACUEDUCTO  1098 
JUSTIFICACION 1099 
Reforzar la cuenta de Prestaciones Legales y Minerales asfálticos.  1100 

Disminuir    

5.2.6.1.01.02 Alquiler de maquinaria, equipo y 

mobiliario    

¢1.085.200.00 

5.2.6.1.03.01 Información  ¢71.020.00 

5.2.6.1.03.03 Impresión, encuadernación y otros ¢113.417.00 

5.2.6.1.07.01 Actividades de capacitación   ¢500.000.00 

5.2.6.1.07.02 Actividades protocolarias y sociales ¢415.700.00 

5.2.6.2.02.02 Productos agroforestales ¢961.000.00 

5.2.6.5.01.03 Equipo de comunicación  ¢1.000.000.00 

5.2.6.5.01.05 Equipo y programas de computo  ¢438.800.00 

TOTAL ¢4.585.137.00 

 1101 

Trasladar     

5.2.6.2.03.02 Materiales y productos minerales y ¢415.700.00 
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asfálticos  

5.2.6.6.03.01 Prestaciones Legales ¢4.169.437.00 

TOTAL ¢4.585.137.00 

 1102 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 1103 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 27 1104 
del 5 de julio del 2010), el Departamento Servicios Públicos - Subprograma de 1105 
Acueducto mediante oficio MN-OSP-377-13 manifiesta que:  1106 
 1107 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 1108 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 1109 
acredite que estos ya han sido atendidos. 1110 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o 1111 
contratos. 1112 

 1113 
ADMINISTRACION DEL MERCADO  1114 
JUSTIFICACION 1115 

 Incrementar contenido presupuestario: 1116 
 Sueldos para cargos fijos para la culminación del año. 1117 
 Madera y sus derivados para Mantenimiento general del Edificio    1118 
 Equipo de comunicación de las cámaras de vigilancia. 1119 
 Compra de Botiquín  1120 
 Confección de Rótulos Ley 9028  1121 

 1122 

Disminuir    

5.2.7.2.03.01 Materiales y productos metálicos  ¢177.179.78 

5.2.7.25.99.04 Textiles y Vestuarios  ¢100.000.00 

5.2.7.5.02.99 Otras construcciones, adiciones y 

mejoras 

¢791.088.56 

5.2.7.6.06.02 Reintegros o devoluciones  ¢100.000.00 

TOTAL ¢1.168.268.34 

 1123 

Trasladar  

5.2.7.0.01.01 Sueldos para cargos fijos  ¢500.000.00 

5.2.7.0.03.03 Decimotercer mes ¢41.666.67 

5.2.7.0.04.01 Contribución patronal al seguro de 

salud 

¢70.850.00 

5.2.7.0.04.05 Contribución patronal al banco 

popular 

¢2.500.00 

5.2.7.0.05.02 Aporte patronal al régimen obligatorio  ¢8.600.25 

5.2.7.0.05.03 Aporte patronal al fondo de 

capitalización  

¢17.458.51 

5.2.7.1.04.06 Otros servicios generales ¢119.354.15 

5.2.7.1.06.01.04 Seguro de riesgo de trabajo  ¢9.479.17 

5.2.7.2.03.03 Madera y sus derivados  ¢250.000.00 

5.2.7.2.99.99 Otros útiles, materiales y suministrados  ¢58.359.00 

5.2.7.5.01.03 Equipo de comunicación  ¢50.000.00 

5.2.7.5.01.06 Equipo Sanitario de Laboratorio e 

Investigación   

¢40.000.00 

TOTAL ¢1.168.268.34 

 1124 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 1125 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 27 1126 
del 5 de julio del 2010), la Administración del Mercado  mediante el oficio MN-1127 
MERCADO-018-13 manifiesta que:  1128 
 1129 
 1130 



 

22 

 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 1131 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 1132 
acredite que estos ya han sido atendidos. 1133 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o 1134 
contratos. 1135 

 1136 
FESTIVAL NAVIDEÑO  1137 
JUSTIFICACION: 1138 

 Reforzar el rubro de Alquiler de maquinaria, Equipo y mobiliario. 1139 
 Presentación para el Festival Navideño.       1140 

 1141 

Disminuir      

5.2.9.5.1.05.01 Transportes dentro de país ¢550.000.00 

5.2.9.5.2.99.99 Otros útiles, materiales y suministros  ¢106.521.79 

TOTAL ¢656.521.79 

 1142 

Trasladar    

5.2.9.5.1.01.02 Alquiler de maquinaria, equipo y 

mobiliario   

¢250.000.00 

5.2.9.5.1.07.02 Actividades protocolarias y sociales ¢300.000.00 

5.2.9.5.2.99.03 Productos de papel, cartón e 

impresos 

¢106.521.79 

TOTAL ¢656.521.79 

 1143 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 1144 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 27 1145 
del 5 de julio del 2010), La Vice alcaldía mediante el oficio MN-PROV-129-13 manifiesta 1146 
que:  1147 
 1148 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 1149 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 1150 
acredite que estos ya han sido atendidos. 1151 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o 1152 
contratos. 1153 

 1154 
ESTACIONAMIENTOS Y TERMINALES – PARQUEO  1155 
JUSTIFICACION: 1156 
Incrementar el rubro para la compra de Botiquín y confección de Rótulos Ley 9028.  1157 

Disminuir    

5.2.11.1.2.01.04 Tintas, pinturas y diluyentes  ¢140.000.00 

TOTAL ¢140.000.00 

 1158 
 1159 

Trasladar    

5.2.11.1.1.04.06 Otros servicios generales  ¢100.000.00 

5.2.11.1.5.01.06 Equipo Sanitario  de Laboratorio  ¢40.000.00 

TOTAL ¢140.000.00 

 1160 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 1161 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 27 1162 
del 5 de julio del 2010), la Vice alcaldía mediante oficio MN-MERCADO-019-2013 1163 
manifiesta que:  1164 
 1165 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 1166 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 1167 
acredite que estos ya han sido atendidos. 1168 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o 1169 
contratos. 1170 
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 1171 
JUSTIFICACION 1172 
Compra de Silla y Reparación de Agujas para el Parqueo.  1173 
   1174 

Disminuir    

5.2.11.1.2.01.04 Tintas, pinturas y diluyentes  ¢400.000.00 

TOTAL ¢400.000.00 

 1175 

Trasladar    

5.2.11.1.1.08.99 Mantenimiento y reparación de otros 

equipos   

¢200.000.00 

5.2.11.1.2.99.01 Útiles y materiales de oficina de 

computo  

¢200.000.00 

TOTAL ¢400.000.00 

 1176 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 1177 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 27 1178 
del 5 de julio del 2010), La Vice alcaldía mediante el oficio MN-PROV-129-13 manifiesta 1179 
que:  1180 
 1181 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 1182 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 1183 
acredite que estos ya han sido atendidos. 1184 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o 1185 
contratos. 1186 

 1187 
MANTENIMIENTO DE EDIFICIOS 1188 
JUSTIFICACION: 1189 
Compra de Plantas para Jardín.   1190 

Disminuir    

5.2.17.2.99.04 Textiles y vestuarios  ¢100.000.00 

TOTAL ¢100.000.00 

 1191 

Trasladar    

5.2.17.2.02.02 Productos agroforestales  ¢100.000.00 

TOTAL ¢100.000.00 

 1192 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 1193 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 27 1194 
del 5 de julio del 2010), la Vice alcaldía mediante oficio MN-PROV-129-2013 manifiesta 1195 
que:  1196 
 1197 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 1198 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 1199 
acredite que estos ya han sido atendidos. 1200 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o 1201 
contratos. 1202 

 1203 
PARTIDAS ESPECÍFICAS 1204 
JUSTIFICACION 1205 
Incluir contenido presupuestario para la compra de Equipo de Cómputo para el Aula de 1206 
Informática de la Escuela Alfonso Monge.   1207 
 1208 

Disminuir    

Meta: Acondicionamiento de Aula para Laboratorio de Informática Educativa 

para la Escuela Alfonso Monge 

5.4.1.47.2.03.01 Materiales y productos metálicos  ¢648.474.00 
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5.4.1.47.2.03.02 Materiales y productos minerales y 

asfálticos  

¢50.000.00 

5.4.1.47.2.03.03 Madera y sus derivados ¢350.000.00 

5.4.1.47.2.03.04 Materiales y productos eléctricos, 

telefónicos y de computo   

¢980.000.00 

5.4.1.47.5.01.98 Maquinaria y equipo diverso   ¢500.000.00 

TOTAL ¢2.528.474.00 

 1209 

Trasladar  

5.4.1.47.2.01.04 Tintas, pinturas y diluyentes   ¢110.000.00 

5.4.1.47.2.99.03 Productos de papel, cartón e impresos ¢50.000.00 

5.4.1.47.5.01.03 Equipo de Comunicación  ¢785.000.00 

5.4.1.47.5.01.05 Equipo y programas de computo  ¢1.248.474.00 

5.4.1.47.5.01.07 Equipo y mobiliario educacional, 

deportivo y recreativo  

¢335.000.00 

TOTAL ¢2.528.474.00 

 1210 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 1211 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 27 1212 
del 5 de julio del 2010), La Unidad Técnica Gestión Vial mediante el Oficio UTGV-MN-PE-1213 
030-13 manifiesta que:  1214 
 1215 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 1216 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 1217 
acredite que estos ya han sido atendidos. 1218 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o 1219 
contratos. 1220 

 1221 
JUSTIFICACION 1222 
Reforzar el contenido presupuestario para la compra de una hielera. (Saldo de Partida 1223 
Específica, ya se compra el congelador)   1224 
 1225 
 1226 
 1227 

Disminuir    

Meta: Compra de dos enfriadores para el Salón Comunal, Distrito Cirrí Sur 

5.4.5.20.5.01.01 Maquinaria y equipo para la 

producción 

¢85.795.00 

TOTAL ¢85.795.00 

 1228 

Trasladar  

5.4.5.20.2.99.99 Otros útiles, materiales y suministros  ¢85.795.00 

TOTAL ¢85.795.00 

 1229 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 1230 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 27 1231 
del 5 de julio del 2010), La Unidad Técnica Gestión Vial mediante el Oficio UTGV-MN-PE-1232 
030-13 manifiesta que:  1233 
 1234 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 1235 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 1236 
acredite que estos ya han sido atendidos. 1237 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o 1238 
contratos. 1239 

 1240 
JUSTIFICACION 1241 
Reforzar contenido presupuestario para la compra de Materiales Metálicos    1242 
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 1243 

Disminuir    

Meta: Construcción de la gradería en la Plaza de Barranca, Distrito San José  

5.4.1.49.2.03.02 Materiales y productos minerales y 

asfálticos  

¢195.232.00 

TOTAL ¢195.232.00 

 1244 

Trasladar  

5.4.1.49.2.03.01 Materiales y productos metálicos  ¢195.232.00 

TOTAL ¢195.232.00 

 1245 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 1246 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 27 1247 
del 5 de julio del 2010), La Unidad Técnica Gestión Vial mediante el Oficio UTGV-MN-PE-1248 
030-13 manifiesta que:  1249 
 1250 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 1251 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 1252 
acredite que estos ya han sido atendidos. 1253 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o 1254 
contratos. 1255 

 1256 
JUSTIFICACION 1257 
Reforzar contenido presupuestario para la Contratación de mano de obra   1258 
 1259 

Disminuir    

Meta: Compra de pintura y materiales para arreglo de la Delegación Policial de 

esta comunidad ubicada 50 norte de la Escuela Juan Santamaría, Distrito Cirrí Sur 

5.4.1.40.2.01.04 Tintas, pinturas y diluyentes  ¢9.401.02 

5.4.1.40.2.03.02 Materiales y productos minerales y 

asfálticos  

¢44.753.85 

5.4.1.40.2.03.03 Madera y sus derivados  ¢972.45 

5.4.1.40.2.03.04 Materiales y productos eléctricos, 

telefónicos y de computo  

¢23.002.00 

5.4.1.40.2.03.06 Materiales y productos de plástico ¢13.116.80 

5.4.1.40.2.04.01 Herramientas e instrumentos  ¢17.641.60 

TOTAL ¢108.951.58 

 1260 

Trasladar  

5.4.1.40.5.02.99 Otras construcciones, adiciones y 

mejoras 

¢108.951.58 

TOTAL ¢108.951.58 

 1261 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 1262 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 27 1263 
del 5 de julio del 2010), La Unidad Técnica Gestión Vial mediante el Oficio UTGV-MN-PE-1264 
030-13 manifiesta que:  1265 
 1266 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 1267 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 1268 
acredite que estos ya han sido atendidos. 1269 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o 1270 
contratos. 1271 

 1272 
PUNTO 2. Les informo que ya gracias a Dios que ya para el 05 de diciembre tenemos la 1273 
orden de inicio para Calle San Rafael y también está en trámite la Calle Muñoz ya la 1274 
empresa fue adjudicada. 1275 
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 1276 
PUNTO 3. Les informo que ya salió la escritura ya está inscrito en el Registro Público del 1277 
terreno que se compró en Candelaria para lo del CECUDI, estamos corriendo con lo de 1278 
los 180 millones para la construcción y equipamiento.     1279 
 1280 
PUNTO 4. Les comunico sobre la situación que está presentando en  la Calle Carranza es 1281 
grave muy grave, nosotros fuimos denunciados por un ciudadano ante el MINAET y 1282 
tenemos todas las pruebas necesarias para determina  que toda la sepa de bambú 1283 
había caído al cauce y lo que hizo la draga fue sacarla del cauce correrla, y sacar toda 1284 
la basura y el sábado cayeron tres árboles y muchos están las raíces expuestas, lo que 1285 
hicimos hoy fue llamar a la gente del MINAET para que realizaran la inspección y nos 1286 
autoricen a cortar todos esos árboles, también la comisión de emergencias hizo un 1287 
recorrido más abajo porque hay una malla que recoge toda la basura y se está 1288 
limpiando constantemente porque se llena.      1289 
 1290 
PUNTO 5. Les informo que me están convocando para una reunión el próximo miércoles 1291 
en el MOPT para ir a hablar un poco de la situación de la falta de asfalto, ya que lo que 1292 
es el casco central esta intransitable. 1293 
 1294 
PUNTO 6.El Fin de semana tuvimos un percance en el acueducto en San Jerónimo, 1295 
dichosamente se vio a tiempo pero aun así la gente tuvo que esperarse por lo menos 7u 1296 
8 horas para que llegara el agua, ya que con estas lluvias todo se complica y veo que 1297 
Naranjo ha sido de los cantones que más afectado se ha visto.   1298 
 1299 

CAPITULO  Nº 9  1300 
INFORME DEL PRESIDENTE 1301 

 1302 

ARTÍCULO 20.  El Presidente municipal menciona tenemos dos audiencias solicitadas una 1303 
de ellas es de la Junta del Colegio de Candelaria de Naranjo, en relación a la entrada 1304 
principal del Colegio, aunque ya se nos había notificado una orden sanitaria, la 1305 
audiencia se les dará para el próximo lunes 18 de noviembre del 2013. 1306 

El Presidente Municipal menciona que la otra audiencia la está solicitando el Señor Prof. 1307 
David Morris Lynott, en relación a esta audiencia se procederá a atenderlo hasta que 1308 
salga la resolución del órgano que está en proceso. 1309 

 1310 
 1311 
 1312 

CAPITULO Nº 10. 1313 
CLAUSURA  1314 

 1315 
ARTÍCULO 21. Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veinte un  horas y 1316 
treinta minutos  de los once días del mes de Noviembre del año dos mil trece.     1317 
 1318 
 1319 
 1320 
 1321 
 Dr. Gilberto Ruiz Vargas                                                Gabriela Sandoval Espinoza 1322 
  Presidente  Municipal                                     Secretaria  Interina 1323 

 1324 
 1325 

Licda. Olga Marta Corrales Sánchez 1326 
Alcaldesa 1327 


